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中華民國輔仁大學校友總會第五屆第二次理監事會 

會議紀錄 

 

時間：108年 10月 26日(星期六) 10：30~11：30 

地點：台中永豐棧酒店(地址：台中市西屯區臺灣大道二段 689號) 

出席人員： 

《理事》江惠貞理事長、洪光成常務理事、洪嘉鴻常務理事、劉雅各理事、蔡瑞彬理

事、林德明理事、張喜會理事、王志庸理事。 

(理事 8位)。 

《監事》陳華玉監事、蔡政勳監事、馮思民監事、陳貴糖監事。 

        (監事 4位)。 

共 12位。 

請假人員： 

《理事》陳立恆榮譽理事長、楊明勳副理事長、王鎮華常務理事、黃宏進理事、 

        羅英弘理事、黃來福理事、楊敏華理事。(理事 7位)。 

《監事》湯明達監事。(監事 1位)。 

共 8位。 

列席人員： 

《校友總會》羅崑泉候補理事、吳清池候補理事、鄭靜宜秘書長、林倢伃秘書。 

《台中市校友會》曾瑞芳副理事長、劉望平理事、郭獻哲理事、劉國正理事、 

            劉胤凱理事、周智麟理事、洪維澤校友、黃靖閔校友、陳維鎧校友、  

            王佩君校友、吳柏坤校友、楊斯閔校友、李明海校友、張廖萬堅校友。 

《貴賓》台中市政府車正道勞資調解委員、立法院張廖萬堅立委。 

《輔仁大學》江漢聲校長、公共事務室鄭靜宜主任、林曉音組長、林又春組員、 

            資金室朱嘉綺組長。 

共 23位。 

 

 

主席：江惠貞理事長                                          記錄：林倢伃 

 

一、主席致詞 

江惠貞理事長： 

校長、鄭主任、台中校友會洪理事長以及各位理監事、以及我們辛苦的公共

事務室學妹們大家好！其實在校友會裡最難能可貴的就是只有屆次而沒有年紀

的問題。我剛剛看了上次立恆學長主持的會議紀錄，做了很多討論，大家還需要

再確認一下。其實這幾年因為少子化，很多公私立學校的招生狀況並不是很穩

定，目前我還在學校求學，每個禮拜我都會回學校，能看到輔大一直在進步，很

多校舍都更新了，最重要的是醫院也已經營運。現在台灣社會變動很快，早期我

們在求學時都在養基本功，到了社會上再不斷的磨練。可是現在企業界已經不做

這種養成教育了，什麼事情都交給學校教育，所以學校真的很辛苦，但我們學校



雙面印刷 

 2 

卻蒸蒸日上，各國的學生也非常多，校長真的很用心！現在就請校長跟我們講講

話，勉勵大家。 

 

二、貴賓致詞 

江漢聲校長： 

    謝謝理事長，也非常感謝台中市校友會的洪理事長，安排這次在台中的行

程。今天風和日麗，是非常適合旅遊的日子，而公關室也全員出動，希望今天大

家都能度過快樂的一天。我們先恭喜理事長今年當選傑出校友，請大家鼓掌一

下。惠貞學姊很用心，剛剛有提到學校蒸蒸日上，為什麼我們能做到？因為我們

轉型很快。我們通過三個進修部的轉型，包含室內設計、醫學資訊等等。今年在

理工學院也要舉辦 AI學程，在十二月校慶時我們要成立 AI中心。在 2017年開

幕的輔大醫院日前剛過兩歲生日，目前我們一個月可以擁有五萬個病人，現金收

入可以達到三億元。我們若能做到四億元就會很穩定。另外學校還有一個長遠的

計畫要跟新北市配合，將醫院斜對面的醫療用地劃分給我們學校，我們預計要做

「醫動養」。將醫療結合運動以及長照安養，這是未來的趨勢。運動對於長者也

是很重要的一環，今天下午會去參觀羅學長的公司，是世界第二大的運動器材公

司，我們計畫跟學長合作推動新北市老人運動，進而預防失智。我們在 9 月 29

日醫院院慶的時候，成立了運動醫學中心，之後會跟附近的社區做結合，發展運

動及長照，若推動順利，將會是學校重要的支柱。 

    最近學校正在衝世界大學排名，所以要請大家留意，若有收到相關的調查郵

件，懇請幫忙填寫。另外有關學校的建設有幾項要跟各位校友報告：淨心堂多了

一台價值七百萬的管風琴；宜聖宿舍即將完工，並於下學期開幕；操場的跑道修

理完畢；理工大樓即將開工。而民生學院現在有設計中心，並與一粒麥合作，販

售咖啡、冰淇淋、菠蘿麵包、鳳梨酥等產品，今年校慶輔大醫院的一粒麥門市部

也會開幕。再來跟大家報告學校的體育，很多國手都在學校就讀，也是未來奧運

金牌的儲備選手，例如：郭婞淳、林昀儒、鄭怡靜，以及最近拳擊奪得世界冠軍

的黃筱雯，我們的學生真的很優秀；籃球隊也準備進入冠軍賽，富邦預計幫學校

蓋室內籃球場，學校很努力在發展一切，雖然偶爾會遇到困難，但是我們還是會

持續努力克服障礙。 

    大家回學校一定要來看看新的建設並給學校建言。不久的將來我們還要完成

一項很大的計畫，輔仁大學於 1925 年創校，即將滿一百年，希望到了百年校慶

時，能擁有百億元的資產，風華再現，讓輔大有一個新的面貌。讓我們一起努力、

讓輔大代代傳承、讓輔大在全世界都受到矚目！非常謝謝各位校友，今天大家在

此齊聚很令人開心，台灣沒有其他學校像輔大校友這樣擁有強大的凝聚力，身為

輔大的一分子我很光榮，我會繼續努力把輔大經營得更好，謝謝各位。 
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台中市校友會洪嘉鴻理事長： 

    主席江理事長、校長、鄭主任及各位好朋友大家好！台中市校友會很歡迎大

家到台中來，也很感謝江理事長將此次總會的理監事會辦在台中，大家都倍感光

榮。今天羅大學長也做了許多準備，熱烈歡迎各位在下午到他的公司參觀。下午

除了參觀學長的公司之外，我們還會去台中歌劇院及秋紅谷。秋紅谷很特別，原

本是「台中國際會展中心」預定地，但因包商延宕時程，市府收回開發權後，現

場遺留的大水坑，連年來飽受外界抨擊，之後政府決定保留大水坑，打造成景觀

公園，成為台中的特色景點之一，值得去走走。今天很榮幸能帶領各位參觀台中

市，也歡迎各位有空多來台中走走，謝謝大家! 

 

 

三、審議前次會議紀錄 

第五屆第一次理監事會會議紀錄：通過。 

 
 

四、工作報告—鄭靜宜秘書長報告 

 

(一) 108年度工作報告：詳見會議手冊 108年度工作報告，分為已辦理項目及預

計辦理項目。 

(二) 108年度國內校系所友會活動：包含各校友會、系所友會舉辦活動及畢業週

年同學會。 

(三) 經費收支概況：詳見會議手冊 108年度 1~9月收支表。 

 

 

五、提案討論 

 

(一) 案由：編列本會 109年年度預算表及員工待遇表，以提報本年度會員大會審

議，請討論。 

提案單位：校友總會辦公室 
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說明： 

1.依據本會章程第三十二條辦理。 

2.本會 109年年度預算表內含員工待遇編列，詳如附件一(第 17頁)。 
 

決議：照案通過。 

 

(二) 案由：編造本會 109年年度工作計畫，以提報本年度會員大會審議，請 

    討論。 

提案單位：校友總會辦公室 

說明： 

1.依據本會章程第三十二條辦理。 

2.建請各校友會及系所友會提報民國 109年年度預定辦理之活動，共 

  同列入本會工作計畫中。 

3.本會 109年度理監事會議，建議參考配合各縣市校友會及系所友會 

  活動舉行，以增進各地區校友情誼並拉近校友與母校距離。 

4.輔仁大學 109年度行事曆，詳如附件二(第 18-19頁)。 

 

決議：照案通過。更多人的參與對於推動校務也有一定的力道，建議之後總

會的各項活動都能實踐邀請系所友會一起參與。 

 

(三) 案由：校友總會組隊參加 108學年度校慶運動會-校友組趣味競賽事宜，  

    請討論。 

    提案單位：校友總會辦公室 

    說明： 

1.108學年度校慶運動會及校友組趣味競賽訂於 108年 12月 7日(六)  

  舉行。 

2.校友組趣味競賽項目及每隊參賽人數為： 

   a.『2人 3腳』，每隊 8人(男 4人，女 4人)。 

   b.『壘球擲準』，每隊 5人(男女皆可)。 

   c.『棒球九宮格』，每隊 5人(男 3人，女 2人)。 

3.詳細競賽規程及報名表詳如附件三(第 20-22頁)。 
 
決議：請各校友會踴躍組隊參加，此案照案通過。 



雙面印刷 

 5 

(四) 案由：追認蔣易宏校友申請加入本會個人會員，自 109.1.1起生效案，請討論。 

    提案單位：校友總會辦公室 

    說明： 

1.依據本會章程第七條之二辦理。 

2.蔣易宏校友為本校中文學系 108年畢業。 

討論：  

王志庸理事：建議增修相關章程，將加入總會的辦法訂詳細，將來才不會不勝其擾。 

            據我的了解，許多工會的會員都來自各縣市推薦並且名額有限。所以我   

            希望我們能先建立制度，總會的會員由地方校友會推薦，這樣比較單純 

            一點。 

江惠貞理事長：我剛剛看了章程第七條第二項我們可以修改並在會員大會上提出：凡 

              贊同本會宗旨，取得輔仁大學校友資格，並經母校各地區校友會、系 

              所友會或聯誼會推薦者，填具入會申請書，經理事會通過，並繳納會 

              費後，為個人會員。 

林德明理事：建議條文取消聯誼會會更單純。 

江惠貞理事長：謝謝建議，我再誦讀一遍：凡贊同本會宗旨，取得輔仁大學校友資格， 

              並經母校各地區校友會、系所友會推薦者，填具入會申請書，經理事 

              會通過，並繳納會費後，為個人會員。 

 

決議：建議請該名校友先加入地區校友會，請高雄市校友會洪光成理事長邀請加入，

修改章程第七條第二項並於會員大會提出審議。 

 

(五) 案由：提報會員大會修改章程第三十條之二常年會費相關規定，報經主管機關核

備後施行，請討論。 

    提案單位：校友總會辦公室 

    說明： 

1.本會會費相關規定詳如章程第三十條之二（第 26頁）。 

2.本會於第五屆第一次理監事會議臨時動議中討論並通過會費由 500元 

  調整至 1000元。 

3.建請於第五屆第二次會員大會上提報並決議，經會員大會通過後修改章 

  程相關法條以具合法效力。 

 

決議：照案通過。 

 

(六) 案由：本會理監事職務捐乙案，請討論。 

提案單位：校友總會辦公室 

    說明： 

  1.本會於第五屆第一次理監事會議臨時動議中討論職務捐乙案，楊明勳副  

    理事長提出理事之職務捐一萬元，常務理事包括副理事長三萬元、理  

    事長五萬元。 
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討論： 

張喜會學長：我覺得監事也應當納入，共同繳納職務捐。 

江惠貞理事長：是的，這邊應該是漏寫了，理事和監事是一樣的。所以理監事一萬元， 

              常務理事和常務監事三萬元。另外不知道大家的見解如何?據我知道 

              的團體職務捐是不需要提報會員大會的。因為這是理監事自發性的職 

              務捐，是屬於內規的部分。 

王志庸理事：剛剛加總所有的職務捐大概才四十多萬，對於會務運作是否足夠，我 

            想大家若捐完也可以再捐，經費充足推動會務會更順暢。 

洪光成理事：建議可以將內規寫得更清楚，一年捐一次。 

江惠貞理事長：大家有沒有其他意見? 

(通過且無意見) 

 

決議：照案通過。理事、監事之職務捐一萬元，常務理事包括副理事長、常務監事三

萬元、理事長五萬元。 

 
 

六、臨時動議 

 

林德明理事提問：輔幼是否能加開班別並增加名額？ 

江漢聲校長答覆：我們有收到許多這樣的建議，但是因應相關法規，我們預計 

                將學費上漲，後續才能增加一個班級。 

 

七、唱校歌 

 

八、合照 

 

九、散會 


